

Chambéry, le 3 avril 2024

## ART ET HANDICAP

### **Corps, à quoi rêves-tu ? : la nouvelle exposition itinérante du Département.**

Après plus de 3 ans de rencontres et d'ateliers d'arts plastiques avec des personnes touchées de près par le sujet du handicap, la nouvelle exposition *Corps à quoi rêves-tu ?* est officiellement lancée ce mercredi 3 avril à Cognin. Ce projet a été porté par la Maison départementale des personnes handicapées de la Savoie (MDPH) et le Département sous la houlette de l'artiste plasticienne, Maria Landgraf. Le résultat est une belle œuvre collective qui rejoint le dispositif *Artistes à emporter* pour voyager aux 4 coins de la Savoie. Elle fera une halte du 4 au 27 avril à la médiathèque de Cognin.

C'est en 2020 que le projet a germé dans le cadre d'une réflexion sur l'expérience de vie des personnes empêchées et des proches aidants. Un an plus tard, l'artiste choisie pour être de l'aventure, la chambérienne Maria Landgraf, lançait un appel à participation auprès de personnes en situation de handicap, vivant à domicile ou dans un établissement adapté. Objectif : créer une œuvre d'art qui témoigne de leur parcours de vie, leurs émotions, leurs préoccupations et leurs rêves. Un noyau dur d'une trentaine de personnes s'est ainsi mobilisé pendant plus d'un an, participant à des ateliers de création collectifs ou individuels. Sculpture, dessin, collage, sons... ont été utilisés pour donner vie et corps à cette œuvre. La touche finale revient à l'artiste qui s'est installée en résidence au cœur même de la MDPH pour concevoir 19 modules comme écrans à ces réalisations. Une fois assemblés, ces pièces forment des silhouettes qui voyageront en Savoie à la rencontre de tous les publics.

#### **Corps, à quoi rêves-tu ?**

##### **En chiffres :**

- 31 participants investis à différents moments du projet, avec la complicité de leurs éducateurs, enseignants, soignants, familles.
- 28 partenaires du secteur culturel, sanitaire, social et médico-social impliqués.
- 3 cycles d'ateliers organisés d'octobre 2021 à novembre 2022, animés par l'artiste Maria Landgraf.
- 19 modules de couleur indigo constituent cette exposition.

#### **Un support à des actions de sensibilisation autour du handicap**

Co-construction, cohésion, médiation ... cette exposition est le résultat d'une belle aventure artistique mais aussi humaine. Elle va vivre au fil de ses déplacements en Savoie et des animations proposées dans les différentes structures d'accueil. Le comité d'action culturelle de Cognin, créé en 2023, s'est d'ores et déjà emparé de l'exposition pour fédérer ses associations et habitants. 36 heures d'ateliers ont été organisés depuis l'automne dernier auprès des tout-petits et des moins jeunes. L'exposition sera, dans ce cadre, de passage à l'école élémentaire La Forgerie à Cognin au mois de mai avant d'aller voguer vers d'autres horizons.

## **Artistes à emporter : un dispositif à consommer sans modération !**

Pour rendre l'art contemporain accessible au plus grand nombre, le Département propose gratuitement des expositions itinérantes aux structures accueillant du public : établissement scolaire, collectivité territoriale, établissement d'enseignements artistiques, office de tourisme, bibliothèque, structures sanitaire, médico-sociale et sociale, etc. Ces expositions sont accueillies dans les quartiers, les villages, au plus près des habitants. Elles permettent de faire découvrir le travail d'artistes savoyards et donnent lieu à des projets fédérateurs : ateliers, rencontres avec l'artiste, vernissage... Une invitation à s'étonner et à poser un autre regard sur l'art.

### **En chiffres :**

- **5 expositions** itinérantes mises à disposition
- Entre **10 et 20 prêts/an**
- Près de **3 000 personnes** touchées/an

**+ d'infos : [culture.savoie.fr](http://culture.savoie.fr)**